
Infoblatt zur Ausgabe der Fiktionsbescheinigung für Sub-
sidiär Schutzberechtigte 
 
 

o Sie dürfen jede Arbeitsstelle annehmen. 

o Wenn Sie derzeit Leistungen vom Sozialamt erhalten, musste die Wohnsitznahme in 

der Fiktionsbescheinigung auf den Landkreis Rottal-Inn beschränkt werden, d.h. Sie 

sollten sich jetzt eine Wohnung suchen, da Sie aus der Asylunterkunft ausziehen 

dürfen; diese Wohnung muss  aber im Landkreis Rottal-Inn sein. Diese Wohnsitzbe-

schränkung kann gestrichen werden, wenn Sie keine Leistungen vom Jobcenter 

mehr benötigen. 

o Sollten Sie aus der Asylunterkunft ausziehen, müssen Sie dem Heimleiter Bescheid 

geben und sich beim Einwohnermeldeamt im Rathaus des neuen Wohnsitzes an-

melden. 

o Falls Sie Geld benötigen, können Sie dies ab jetzt beim Jobcenter beantragen 

o Dafür benötigen Sie ein Bankkonto. 

o Bitte legen Sie der Ausländerbehörde so bald wie möglich folgendes vor: 

Antrag auf Erteilung einer Aufenthaltserlaubnis (ausgefüllt und unterschrieben) und   

1 biometrietaugliches Passfoto. 

o Sie können diesen Antrag und das Foto auch beim Rathaus abgeben mit der Bitte 

dies an uns weiterzuleiten. 

o In der Regel wird Ihnen eine Aufenthaltserlaubnis für 1 Jahr erteilt, die dann für 2 

Jahre verlängert werden kann, wenn die Voraussetzungen weiterhin vorliegen. 

o Falls Sie keinen Pass Ihres Heimatstaates haben, können Sie die Aufenthaltserlaub-

nis grundsätzlich als Ausweisersatz erhalten; es wird von der Ausländerbehörde im 

Einzelfall  geklärt, ob die Ausstellung eines Reiseausweises für Ausländer möglich 

ist, weil es unzumutbar ist, bei seinem Land einen Reisepass zu beantragen. 

o Sie werden eine Verpflichtung zum Integrationskurs erhalten. 
 

o Der Familiennachzug zu Subsidiär Schutzberechtigten wurde bis zum 16.03.2018 

ausgesetzt, d.h. bis dahin ist es nicht möglich, dass Ehegatten oder minderjährige 

Kinder mit Visum zu Ihnen nach Deutschland nachkommen.  Die dreimonatige Frist 

für einen erleichterten Familiennachzug beginnt bei Ihnen am 16.03.2018 zu laufen. 

□ Bitte lassen Sie Ihre ID-Karte von einem amtlichen Übersetzer übersetzen und legen Sie 

sobald als möglich die ID-Karte mit Übersetzung vor. Öffentlich bestellte amtliche Übersetzer 
finden Sie z.B. in der Dolmetscher- und Übersetzerdatenbank unter www.justiz-
dolmetscher.de 
 

□ __________________________________________________________________ 

Siehe Rückseite 



Dann bitte abwarten, bis Sie von uns einen Brief bekommen und zu einem Vorsprache-
termin eingeladen werden!  
Es macht keinen Sinn, vorher immer wieder bei uns nach Dokumente vom BAMF zu 
fragen oder zu fragen, ob alles fertig ist! 
Danke für Ihr Verständnis! 
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Information concerning the „Fiktionsbescheinigung“ for 
persons with subsidiary protection status (Subsidiär 
Schutzberechtigte) 
 
 

o You are allowed to do any job now. 

o If you currently receive money from the “Sozialamt”, your right to take a flat is limited 

to the Landkreis Rottal-Inn. So you should look for a flat, because you are allowed 

to move out of the asylum accomodation now; the flat has to be in the Landkreis 

Rottal-Inn. This residence limitation can be deleted, if you receive no more money 

from the Jobcenter. 

o If you move, you have to inform the head of your asylum accomodation and you have 

to go to the city council in the new city (Einwohnermeldeamt) to register. 

o If you need money, you can go to the Jobcenter. 

o In order to receive money from the Jobcenter you need a bank account. 

o Please give us (foreigner authority) the following things as soon as possible: 

 application form (filled and signed) for a residence permit (Aufenthaltser-

laubnis) 

 1 biometric photo 

o You can also give the application form and the photo to your city council with the re-

quest to send it to us. 

o Usually the residence permit (Aufenthaltserlaubnis) is issued for 1 year. If the condi-

tions are still the same after that time, it can be renewed for 2 more years. 

o If you don’t have a passport of your home state, you can get the residence permit 

(Aufenthaltserlaubnis) as an ID card replacement. The foreigner authority will de-

termine in every case, if the issuing of travel documents for foreigners is possible. 

This is the case if it is not reasonable to require the application of a passport in an au-

thority of your home state. 

o You will get the obligation to visit integration lessons. 

o The right of family reunification for persons with subsidiary protection status is sus-

pended until 16.03.2018. This means it is not possible that your husband/wife or your 

underaged children follow you to Germany with a visa. The period for a lightened 

family reunification of three months starts for you on 16.03.2018. 

□ Please give your ID card to an official translator und give us the ID card with the transla-

tion as soon as possible. You can find publicly appointed translators for example on 
www.justiz-dolmetscher.de 
 

□ __________________________________________________________________ 

Please turn over 



Then you have to wait until you receive a letter from us and we invite you to an inter-
view date. 
Before it doesn’t make sense to ask whether we have got documents or if everything 
is ready in your case! 
We ask for your understanding! 
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